

XVI Jornadas de Comunicaciones Científicas en Ciencias de la salud

Adherencia del personal de enfermería al contacto piel a piel del recién nacido con su madre en una Institución de Salud de Corrientes Capital de enero a julio del 2022.

María Cecilia Collantes, Antonia Arminda Maidana, Cecilia Vanesa Medina Pinto, Angélica Meza, Margarita Santoro, Emilce Villalba, Cecilia Collantes

RESUMEN

El Contacto Piel a Piel (COPAP) es un método que consiste en colocar al bebé desnudo sobre el pecho descubierto de su madre, en decúbito ventral. Esta práctica puede favorecer la conducta del bebé y la mamá a través de estímulos sensoriales como el tacto, calor y olor, iniciando a su vez satisfactoriamente la lactancia. A pesar de ser una técnica sin costos adicionales y de fácil aplicación, el rol activo de enfermería es fundamental que sea sostenido en el tiempo con conocimiento científico, a través de la continuidad en el cuidado y el acompañamiento al binomio durante la estadía crítica, su implementación fundamentada demostrará a la madre sus múltiples beneficios.

Objetivo: Mejorar la adherencia del personal de enfermería en un nivel suficiente de conocimiento científico para realizar COPAP del neonato con la madre, en un 50 % a corto plazo y en un 100% a mediano plazo desde enero a julio 2022. Método: de intervención, longitudinal y cuantitativo, con una población de 60 enfermeros y 50 madres. Se utilizó como instrumento una lista de cotejo respondidas en entrevista para determinar el conocimiento científico y la adherencia del personal de enfermería a la realización del COPAP.

Resultados: Sobre una base diagnóstica se obtuvo de 50 madres entrevistadas 30% de adherencia por parte de enfermería en diferentes turnos y de 60 enfermeros entrevistados el 30% de conocimiento científico, esto llevo a la aplicación del método Deming. A corto plazo se capacitó, diseñó cartelería alto impacto y se implementó el registro en la historia clínica. Con esta mejora se logró: 100% para la adherencia al COPAP de enfermería, pero en cuanto a las bases científicas solo el 40% tenía suficiente conocimiento. A mediano plazo, la adherencia siguió siendo del 100%, pero en relación al conocimiento científico sólo se logró 87%.

Conclusión: El COPAP produce un impacto en la relación madre/hijo siempre y cuando el trabajo en equipo en salud sea integral, con muchísima responsabilidad, compromiso profesional y ponderando el trato humanizado.